



NEWS

## GRÈVE DE L'OPÉRATEUR "LE RELAIS" - JUILLET 2025

En raison du mouvement de grève en cours des salariés de l'association Le Relais, la Communauté urbaine Grand Paris Seine & Oise vous invite à suspendre temporairement vos dépôts dans les bornes dédiées.

Publié le 22 juillet 2025

### Quels déchets sont concernés ?

- > Vêtements
- > Linge de maison
- > Chaussures
- > Petite maroquinerie

### Que faire de vos textiles usagés dans l'attente d'une solution ?

- > Ne pas les déposer dans les bornes de proximité,
- > Ne pas les déposer dans les bornes en déchèterie,
- > Conserver les textiles usagés chez vous.

#### **Rappel :**

*Le dépôt au pied des bornes n'est pas autorisé.*

- > *Les textiles usagés et souillés qui ne permettent pas d'être réemployés ou recyclés sont à mettre directement dans votre bac à ordures ménagères ou en points d'apport volontaire.*

### Quelles alternatives ?

<https://www.manteslajolie.fr/information/fil-infos/greve-de-loperateur-le-relais-juillet-2025-5916?>

Nous pouvons tous agir pour prolonger la durée de vie de nos textiles et limiter la saturation des filières, grâce à quelques réflexes :

## 1. Allongez la vie de vos vêtements

- **Réparez localement** : couturiers, retoucheurs, ateliers de couture dans votre commune ou les voisines. Un bon moyen de valoriser le tissu économique local.
- **Participez à des ateliers** : certaines médiathèques ou maisons de quartier proposent des ateliers de réparation textile.

## 2. Donnez ou échangez

- **Plateformes locales** : Geev.com, Donnons.org, groupes Facebook de dons ou de troc dans votre commune.
- **Vestiaires solidaires** : renseignez-vous auprès des CCAS ou associations locales (ex. : Croix-Rouge, Secours Catholique).

## 3. Vendez vos vêtements

- **Applications** : Vinted, LeBonCoin, ou vide-dressing local.
- **Événements** : participez aux vide-greniers ou bourses aux vêtements organisés dans les communes de GPS&O.

[Agenda des vide-greniers, brocantes et marchés aux puces\(https://vide-greniers.org/\)](https://vide-greniers.org/)

The infographic is divided into four main sections with a background image of a pile of colorful clothing. On the left, a photo of a 'Le Relais' collection bin is shown. The top-left section, 'DES RECOMMANDATIONS POUR ÉVITER DE JETER', explains the need to act against textile saturation. The top-right section, 'QUELS DÉCHETS SONT CONCERNÉS ?', lists clothing, household linens, shoes, and small leather goods. The bottom-left section, 'LA RÉPARATION LE RÉEMPLOI LE DON LA VENTE', lists these four options. The bottom-right section, 'QUE FAIRE DE VOS TEXTILES USAGÉS ?', provides three instructions: do not throw in collection bins or on the ground, do not throw in household waste bins, and keep used textiles while waiting for a solution. A central white box contains the text 'INTERRUPTION DE LA COLLECTE DE TEXTILES' and 'En grève depuis le 15 juillet, Le Relais a interrompu la collecte de déchets textiles sur l'ensemble du territoire national.'

**DES RECOMMANDATIONS POUR ÉVITER DE JETER**

Face à la crise de débouchés, nous pouvons tous agir pour prolonger la durée de vie de nos textiles et limiter la saturation des filières, grâce à quelques réflexes :

**LA RÉPARATION  
LE RÉEMPLOI  
LE DON  
LA VENTE**

**QUELS DÉCHETS SONT CONCERNÉS ?**

- Vêtements
- Linge de maison
- Chaussures
- Petite maroquinerie

**QUE FAIRE DE VOS TEXTILES USAGÉS ?**

- Ne pas les déposer dans les bornes de collecte, ni au sol
- Ne pas les déposer dans les bornes en déchèterie
- Conserver vos textiles usagés dans l'attente d'une solution

**INTERRUPTION DE LA COLLECTE DE TEXTILES**  
En grève depuis le 15 juillet, Le Relais a interrompu la collecte de déchets textiles sur l'ensemble du territoire national.